

Próximo gabinete

Kast muestra a eventual ministra de Ciencia, y Hurtado dice que Seguridad ya se decidió

Mientras el nombre en Seguridad se mantiene en reserva, para Ciencia la elegida sería la experta en tecnología Ximena Lincolao.

Mario Contreras Dubó

Acompañado de la que podría ser su ministra de Ciencias, Ximena Lincolao, llegó esta mañana al Congreso Futuro —que se realiza por estos días— el presidente electo, José Antonio Kast. Llamó la atención que entraron y se sentaron juntos para participar en la ceremonia.

Se está transformando en un sello de Kast el hacerse acompañar a determinados eventos con figuras que suenan para alguna cartera. En un encuentro en Icare la semana pasada, por ejemplo, fue con Jorge Quiroz e incluso le pasó el micrófono para que respondiera ciertas preguntas; además de Mara Sediní y Claudio Alvarado, entre otros.

Se supo que el próximo Mandatario conoce a esta chilena-estadounidense desde 2017 y que se trata de una persona que está en la avanzada de la inteligencia artificial, convencida que la tecnología puede ayudar a democratizar la innovación, las oportunidades laborales y económicas. Y que con eso se puede mejorar la calidad de vida de las personas.

En 2022 cofundó la plataforma web de aprendizaje BuildWithin para ofrecer programas de formación en tecnología y computación para que todas las personas puedan optar a los "trabajos del futuro".

Pero además de su desempeño profesional, su historia personal brinda al gabinete un elemento de diversidad social, cruzado con el hecho de que es mujer -y justo se critica que han trascendido pocos nombres de mujeres para ministras- este factor en lo que se ha sabido de posibles ministros- y de origen mapuche. Según un programa de TVN, ella nació en Mai-pú, luego estudió Pedagogía y Filosofía en La Serena, y viajó a Estados Unidos a buscar mayores oportunidades.

En ese país -al que dice haber viajado con tan solo 500 dólares, hizo hasta de niña y luego estudió un doctorado en la Universidad George Washington, que le



abrió las puertas para hacer clases en una escuela secundaria y luego Superintendenta de educación en Washington.

Boric pide juntarse con Kast

La ceremonia del Congreso Futuro también contó con la asistencia del actual Presidente, Gabriel Boric, quien abordó las discrepancias que ha tenido con quien lo sucederá en el cargo.

Boric hizo un llamado a no pensar mal de lo que dice la contraparte en política: "Si yo me quedara con las cuñas del discurso de José Antonio Kast en Icare, las que publicaron los medios, chuta, no podríamos conversar casi. Pero yo creo que el espíritu de lo que dice y de lo que ha dicho acá es mucho más constructivo".

Por lo que sostuvo que "prefiero, en vez de quedarme solamente con las cuñas, y por eso le decía que nos juntáramos a conversar pronto porque tenemos varias cosas que creo que valen la pena ser discutidas. Hagamos ese esfuerzo".

Ministro de Seguridad está designado

En el mismo ámbito de la conformación de gabinete, hoy la secretaria general del Partido Republicano, Ruth Hurtado, dijo que el ministro de Seguridad ya está elegido por el futuro presidente. En radio Pauta sostuvo que "está el ministro, lo que no conocemos públicamente es el nombre. Pero está decidido el nombre".

Se le preguntó por la posibilidad de que el cargo lo asuma un senador: "No, no es así", respondió.

Respecto de las características del ministro de Seguridad, Hurtado sostuvo que "no va a ser cualquier persona, va a ser alguien que cumple el perfil tanto político como en seguridad. Sabemos que va a ser probablemente el ministro que va a estar más en la lupa de todos los chilenos. No sólo de la clase política (...), porque es donde nosotros más pusimos el acento en crecimiento económico y en seguridad".